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Благоустройство

Первым пунктом в програм-
ме объезда стало пересе-
чение улиц Октябрьская 
и Чапаева. Здесь с 12 мая 
Маггортранс проводит заме-
ну трамвайных рельсов на 
участке длиной 300 метров 
– от площади Октябрьской, 
в народе именуемой «сково-
родкой», до Чапаева. Работы 
планируется завершить  
к 28 мая. И хотя объём ещё 
предстоит значительный, 
главе города пообещали: в 
сроки уложатся. 

Параллельно с Маггортрансом 
работу ведут дорожные служ-
бы – восстанавливают асфальто-
бетонное полотно и бордюры, и 
трест «Теплофикация». После того 
как на участке завершится замена 
рельсов, в течение трёх дней дорож-
ники планируют закончить ремонт 
проезжей части.

Руководитель Маггортранса Ан-
дрей Литвинов отметил, что этот 
участок трамвайного движения 
был пущен в эксплуатацию в 1957 
году, ремонтировали рельсы ещё в 
прошлом веке – в 1981 году.

– Рельеф под склон идёт, трамваи 
буксовали, износ головки рельса 
до лезвия, постоянно была опас-
ность схода вагона. По нормативу 
ремонт путей нужно проводить раз 
в двадцать лет, тут же последний 
раз работы проводили 39 лет на-
зад. Поэтому участок и выбрали в 
качестве приоритетного при про-
ведении капремонта. Ранее была 
проведена замена рельсов на оста-
новке «Площадь Носова». В целом 
за два года этот участок привели 
в порядок. 

Осмотрев ход работ, Сергей Берд- 
ников поручил выполнить всё опе-
ративно, но не в ущерб качеству, 
следить за своевременной уборкой, 
переезд уложить вровень с проез-
жей частью.

На 2020 год Маггортранс запла-
нировал ремонт трамвайных путей 
ещё на десяти участках города, из 
них пять – с капитальным ремон-
том. В общей сложности будет заме-
нено около километра рельсов. Так, 
ремонт будет проходить на участ-
ках улиц Советская–Доменщиков, 
Кирова–Пржевальского, Труда–
Калмыкова. 

В целом же в городе нуждают-
ся в замене около 70 процентов 
трамвайных путей. Такая ситуация 
складывается не только в Магнито-
горске – во всех городах, где развито 
трамвайное движение. Сейчас Маг-
гортранс проводит капитальные 
ремонты, обновляя не менее кило-
метра путей ежегодно.

Не сквер, а загляденье
Вторым пунктом объезда стал 

сквер Консерваторский. Второй 
этап работ по реконструкции про-
ходит здесь с конца апреля. Оста-
лось поставить опоры освещения, 
поставщик обязан привезти их  
к 25 мая. Если не уложится в срок, 
ему грозят штрафные санкции. 
Под вопросом установка в сквере 
детской площадки. Однако глава 
отметил, что сквер прогулочный, 
поэтому в площадке пока нет не-
обходимости. Если будут пожела-
ния жителей, возможно, площадка 
появится, но в рамках другой про-
граммы.

Особое внимание Сергей Бердни-
ков обратил на организацию до-
ступной среды, потребовал убрать 
все мешающие передвижению 
бордюры. От нижней части сквера 
к верхней площадке будет вести 
удобный пандус. Пандус появится и 
на спуске ко входу в консерваторию. 
Там также будут отремонтированы 
ступени. Несмотря на то, что этот 
участок находится в федеральной 
собственности и первоначально 
не входил в проект реконструкции, 
решено было и здесь навести по-
рядок.

– В прошлом году сдавали первую 
часть сквера и отметили, что он 

действительно получился незакон-
ченным, – объяснил Сергей Берд- 
ников. – Участок, примыкающий 
к консерватории, решено было 
также реконструировать. Работы 
были согласованы с жителями 
близлежащих домов, сотрудника-
ми и студентами консерватории. 
Учли все предложения. Осталось 
ещё несколько штрихов, подряд-
чик работает. Есть замечания, но 
их, уверен, устраним в ближайшее 
время, и сквер действительно будет 
одним из красивейших в городе. 
Более того, здесь появится символ 
– скрипичный ключ с подсветкой, 
по вечерам будет здорово.

Прокомментировал Сергей Берд- 
ников и вопрос актуальности ре-

конструкции городских зон в пе-
риод пандемии, отметив: работы 
по благоустройству помогают и 
производству, и бизнесу, и занято-
сти горожан.

– Звучат заявления, что нецеле-
сообразно в это непростое время 
заниматься реализацией таких 
проектов, обустраивать обще-
ственные территории. Считаю, всё 
с точностью до наоборот. Действи-
тельно, мир находится в непростой 
ситуации, Россия – не исключение. 
И главная проблема – поддержка 
экономики, поддержка бизнеса. 
Сегодня администрация города 
заинтересована максимально реа-
лизовать все запланированные 
муниципальные программы, по-

тому что, помимо удобства и ка-
чества для жителей, это ещё и 
дополнительные рабочие места. 
Всё равно проблема коронавируса 
будет решена. Думаю, в ближай-
шее время. А вот восстановление 
экономики – процесс длительный. 
Поэтому важно сохранить востре-
бованность предприятий малого и 
среднего бизнеса.

Добавим, также в рамках работ 
по благоустройству будут обнов-
лены две общественных террито-
рии. Это бульвар Огни Магнитки и 
район парка у Вечного огня между 
Центральным стадионом и рекой 
Урал. Кроме того, намечен ремонт 
ряда внутриквартальных террито-
рий и скверов.

Качество в приоритете
Не всегда после ремонтов жители 

остаются довольны результатом. 
Так, на площади Октябрьской по-
сле прошлогоднего ремонта трам-
вайного переезда просел асфальт. 
Говоря о проблеме, глава города 
пообещал, что всё будет восста-
новлено.

– Работы имеют гарантийный 
срок, подрядчики в подавляющем 
большинстве – городские компа-
нии, – уточнил Сергей Бердников. 
– Если где-то всплывают недочёты, 
всё будет меняться. Важно, что и 
жители, и администрация выявля-
ют подобные проблемы и следят 
за тем, чтобы всё было исправле-
но. Ушли времена, когда жители 
радовались, что в городе делают 
хоть что-то. Сегодня магнитогорцы 
предъявляют высокие требования 
к качеству работ.

Прощай, экс-МаГУ
Поинтересовались журналисты 

и судьбой сквера возле бывшего 
Магнитогорского государственного 
университета на проспекте Ленина. 
Сквер, как и само здание, находится 
в федеральной собственности. Уча-
сток в настоящее время не передан 
городу. Вопрос решается. После пе-
рехода объекта к муниципалитету и 
будет определена его судьба. 

– Сквер стараемся поддерживать, 
следим за зелёными насаждениями, 
проводим санитарную уборку, – 
рассказал Сергей Бердников. – Но 
вкладывать деньги в капитальный 
ремонт пока нецелесообразно. 

Глава отметил: скорее всего, 
бывшее здание МаГУ пойдёт под 
снос, потому что оно полностью 
изношено как по сетям, так и по 
строительным конструкциям. Когда 
определится дальнейшая судьба 
территории в целом, будет решён 
вопрос с реконструкцией сквера. 
Участок выставят на аукцион. Город 
согласует строительную деятель-
ность и назначение объекта, ко-
торое покупатель решит возвести 
на месте здания экс-университета, 
учитывая мнение жителей. Оче-
редной торговый центр, пообещал 
Сергей Бердников, там точно не 
появится.

Не так проста эта болезнь
В завершение объезда Сергей 

Бердников ответил на самый акту-
альный вопрос сегодняшних дней, 
рассказав статистику по заболев-
шим коронавирусом и объяснив 
необходимость масочного режима.

– Не так проста эта болезнь, – от-
метил градоначальник. – Много 
осложнений, есть тяжёлые боль-
ные. Коронавирус, возможно, не так 
опасен для полностью здоровых, 
но при наличии хронических за-
болеваний может приводить даже 
к летальным исходам. Медики 
отмечают и последствия в виде 
осложнений после выздоровления. 
Подвержены вирусу и дети, и взрос-
лые. Обращаюсь ко всем горожанам: 
доказано, что использование маски 
сводит на ноль все риски. Это нужно 
самим людям в первую очередь! 
Удивляюсь – заходишь в магазин и 
видишь: магнитогорцы без перча-
ток, без масок. То же самое в обще-
ственном транспорте, трамваях, 
маршрутных такси. Жаль, что жите-
ли не видят больных в реанимации, 
которые много раз пожалели о 
своей беспечности. Так что, помимо 
призывов и рекомендаций, сегодня 
ещё и законодательно по решению 
губернатора действует режим, обя-
зывающий всех в местах массового 
скопления людей ходить в масках, 
за нарушение положены адми-
нистративная ответственность и 
штрафные санкции. Удивительно, 
что в столь сложные времена при-
ходится ещё и наказывать тех, кто 
не беспокоится о здоровье своём и 
окружающих.

  Мария Митлина

В помощь бизнесу,  
на благо горожан
Глава города Сергей Бердников провёл рабочий объезд  
в Ленинском и Правобережном районах


